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 A adolescente 
Ana Vitória dos San-
tos Viana, 17 anos, foi 
assassinada a tiros 
por volta das 16 ho-
ras de segunda-feira, 
25 de setembro, na 
margem da Rodovia 
MGC 120, que pas-
sa ao lado do Bairro 
Novo Silvestre, em 
Viçosa. A ação cri-
minosa pode ter sido 
uma emboscada.
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“Circuito Turístico 
Montanhas, Fé e Cozinha” 

chega em Ponte Nova neste 
dia 30 de setembro, no Novo 
Centro (Rodoviária Velha). 

Tem pratos de 17 cidades da 
região, cervejaria artesanal e 
shows musicais. Tudo começa 
às 12 horas e só termina às 23 

horas. Página 16

Adolescente Ana Vitória pode ter sofrido emboscada arquitetada pela amiga, 
após desavenças

Curva na MGC 120 perto do Bairro Novo Silvestre, onde ela foi assassinada

 O prefeito Wagner Mol Guimarães, recebeu, em 
seu gabinete, na terça-feira, 26 de setembro, o sócio-pro-
prietário do Bahamas Supermercados, Jovino Campos 
Reis. Ele veio assinar contrato com o empresário pon-
te-novense Emerson Guimarães Leite, que construiu as 
instalações da nova unidade em Ponte Nova, onde será o 
Atacarejo Bahamas, no Bairro Triângulo.

Empresário entrega para o 
Bahamas edificação que abrigará o 
Atacarejo Bahamas, no Triângulo
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Bruno do Carmo, Afonso Mauro Tim, Sandra Brandão, Prefeito Wagner Mol, Jovino Campos Reis, 
Emerson Leite Memé e sua esposa Célia Regina Coelho Leite, no dia da assinatura
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UFV poderá ter Hospital Universitário 
depois de reunião em Brasília liderada 

pelo deputado federal Rodrigo de Castro
 No meio da crise da saúde, com ameaça de fe-
chamento do Hospital São João Batista, Viçosa debateu 
em Brasília possibilidade de implantação de um Hospi-
tal Universitário. Reunião com o ministro da Educação, 
Camilo Santana (PT) e o reitor da UFV, Demetrius David 
da Silva foi organizada pelo deputado federal Rodrigo 
de Castro (União Brasil).

Pró-reitor de Assuntos Comunitários, Bruno David Henriques, deputado federal Rodrigo de 
Castro (União Brasil), ministro Camilo Santana e o reitor da UFV, Demetrius Davi da Silva, em
Brasília

Adolescente de Ponte Nova foi assassinada em 
Viçosa: amiga pode ter armado emboscada

LEIA NESTA EDIÇÃO

ESPORTES
 Terão início na segunda, 
feira, dia 02 de outubro, nas de-
pendências do Colégio Munici-
pal os Jogos Estudantis de Ponte 
Nova (JEPONs), com a realização 
de jogos de basquetebol masculi-
no e feminino, nas faixas etárias 
de 12/14 anos e de 15/17 anos.
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PLANO DE CARREIRA DO MAGISTÉRIO
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Reunião do 
Sindserp com 

representantes 
dos poderes 
Legislativo e 

Executivo pode 
destravar PL
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Semam promove 
limpeza do 

Ribeirão Vau 
Açu após 

solicitação de 
moradora

MEIO AMBIENTE
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 Números 
atuais da econo-
mia são anima-
dores. A previsão 
do BC – Banco 
Central – aumen-
tou a projeção 
do PIB – Produto 
Interno Bruto – 
2023 para 2,9%. 
A taxa SELIC teve 
duas reduções recentes (atual 
12,75%) e há perspectiva de 
outro corte ainda neste ano. A 
redução da taxa de juros abre 
o mercado para as vendas a 
prazo. A inflação controlada 
pelo BC também teve queda. A 
última previsão era de 5,42% e 
caiu para 5,12%. A performan-
ce do Agronegócio no primei-
ro semestre contribuiu para 
sustentar esses números. Mas 
os efeitos são de curto prazo e 
não se sustentam.
 A redução da Taxa 
Selic leva de 4 a 6 meses para 
provocar efeito na economia. 
O preço atual no varejo é o 
mais alto dos últimos tempos. 
Estamos entre os mais caros 
do mundo (11ª posição). Os fe-
nômenos climáticos recentes, 
principalmente no Sul do país, 
terão efeitos diretos na safra do 
agronegócio. O setor tem peso 
direto no PIB superior a 20%. 
A boa safra do primeiro semes-
tre somada a menor efeito do 
segundo, o AGRO deve fechar 
2023 com PIB aproximado de 
R$ 2,0 trilhões. Os números 
são calculados pelo Centro de 
Estudos Avançados em Eco-
nomia Aplicada (Cepea), da 
Esalq/USP, em parceria com a 
Confederação da Agricultura e 
Pecuária do Brasil (CNA).
 Diante do atual ce-
nário, plenamente favorável, 
o risco está na falta de susten-
tabilidade. O governo federal 
continua gastando acima do 
previsto. A dívida da União 
cresceu 2% no último trimes-
tre elevando para R$ 6,2 tri-
lhões a planilha de contas a 

pagar. Para garantir 
apoio aos seus proje-
tos, o governo inves-
te decisivamente no 
Congresso Nacional 
atraindo Parlamen-
tares através da libe-
ração de verbas para 
emendas. Esta verba 
integra o conhecido 
orçamento secreto 

do Congresso. Significa que 
quem recebe a verba não é 
dado a conhecer. Obviamen-
te que para receber é preciso 
apoiar os projetos de quem 
paga. No atual exercício já 
foram liberados R$ 9,0 bi-
lhões de reais. No orçamento 
a verba prevista é de R$ 39,0 
bilhões e pode aumentar mais 
R$ 10,0 bilhões. Até o mo-
mento a maior verba foi para 
o PP de Arthur Lira, Presiden-
te da Câmara Federal. Outro 
Partido bem assistido foi o PL. 
As estratégias do governo é 
bagunçar através de dotações, 
a força das oposições.
 Os frequentes anún-
cios de programas por parte 
do governo estão dentro do 
estilo PT. Narrativas contadas 
por diversas vezes acabam 
sendo absorvidas pela socie-
dade como fato. A escassez de 
recursos faz as promessas en-
gordarem o rol das metas não 
cumpridas. O maior exemplo 
é o PAC – Programa de Acele-
ração do Crescimento – des-
pejado na mídia com o valor 
de R$ 1,7 trilhão. Se passar na 
peneira, o valor foi engordado 
por todo tipo de investimento 
dos Estados, Municípios, Es-
tatais, iniciativa privada e da 
União. Um pacotão com efeito 
midiático, mas de pouca con-
sistência.
 O atual governo é 
expert em fantasias. Infeliz-
mente a grande massa da es-
querda é vulnerável na sua 
maneira de crer. Vamos torcer 
para que em 2024 o Brasil dê 
um pouquinho certo.

Bons números da economia não se sustentam

A “Minirreforma” Eleitoral II !

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Ainda na minir-
reforma eleitoral par-
cialmente abordada na 
semana passada, em de-
corrência do Projeto de Lei 
(PL) 5735/2023, vejamos 
mais alguns pontos.
 Segundo o PL, os 
votos para candidatos ine-
legíveis ou não registra-
dos a disputar as eleições 
majoritárias (Prefeitos, 
Governadores, Presidente 
da República e Senadores) 
serão considerados nulos. 
Além disso, se tais votos 
forem anulados por decisão 
da Justiça Eleitoral, as vota-
ções dos demais candidatos 
serão jugadas prejudicadas 
e será realizado novo pleito 
no prazo de 45 dias.
 Quanto aos votos 
dos candidatos a eleições 
proporcionais (Vereado-
res, Deputados Estaduais, 
Federais e Distritais) que 

estejam com o registro de 
candidatura sendo discuti-
do judicialmente, deferido 
ou não até o dia da eleição, 
serão computados para o 
respectivo partido ou coli-
gação, independentemente 
de decisão judicial poste-
rior à data da eleição pelo 
indeferimento do registro.
 O chamado Recurso 
contra Expedição de Diplo-
ma será utilizado agora tão 
somente nos casos de ine-
legibilidade superveniente, 
aquele que surge entre a 
data do registro da candi-
datura e a da eleição, ou 
nos casos de inelegibilidade 
constitucional ou de falta de 
condição de elegibilidade.
 Em relação à Pres-
tação de Contas, os cha-
mados erros formais ou 

materiais que, no conjunto 
da prestação de contas não 
comprometam a busca da 
origem da receita e da des-
tinação das despesas não 
acarretarão mais a rejeição 
das contas.
 Quanto ao Registro 
de Candidatura, a Justiça 
determinará a intimação 
prévia do partido, coliga-
ção ou candidato para se 
manifestarem no prazo de 
72 horas sobre eventuais 
irregularidades encontra-
das no registro de ofício 
pelos servidores da Justi-
ça Eleitoral, sendo que, no 
caso de Impugnação ao Re-
gistro de Candidatura, está 
somente será apreciada 
judicialmente após findo 
tal prazo. Aguardemos a 
tramitação do PL. Abraço!

 De vez em quanto 
sou incomodado por amigos ou 
inimigos sobre o meu posicio-
namento político, que, às ve-
zes, se confunde com a minha 
profissão. Isto acontece porque 
moramos numa cidade em que 
todos se conhecem. Em lugares 
maiores as agressões ocorrem 
com fake news nas redes so-
ciais. Nunca neguei e todas as 
pessoas que me conhecem sa-
bem que sou Socialista, ou da 
Esquerda, como queiram. Mas, 
sou livre para críticas.
 Por isso, me assom-
brou o desatino da presidente 
do PT (Partido dos Trabalho). 
Deputada federal Gleisi Hof-
fmann, atacando a Justiça Elei-
toral, que julga contas de cam-
panhas políticas e pune com 
multa os desvios de recursos. 
“Um dos únicos lugares que 
têm Justiça Eleitoral do mun-
do é o Brasil, o que já é um 
absurdo”, afirmou Gleisi Ho-
ffmann. A petista disse, em 21 
de setembro, que não era “exe-
quível” o pagamento das mul-
tas aplicadas aos partidos que 
descumprem com as "regras 
eleitorais”, disse a pit bull do 
PT. Faz pouco mais de 01 (um) 
ano praticamente todos os po-
líticos brasileiros, de petistas 

a bolsonaristas, se reuniram 
no majestoso auditório do TSE 
(Tribunal Superior Eleitoral). 
A inusual importância dada à 
posse de 01(um) presidente 
do TSE se devia às constantes 
investidas de Jair Bolsonaro, 
presente à mesa diretora da 
solenidade com cara de poucos 
amigos, contra a Justiça Eleito-
ral e contra o próprio processo 
eleitoral.
 Na ocasião, Lula e 
Dilma Rousseff estavam na 
primeira fila, de frente para 
Alexandre de Moraes e Jair Bol-
sonaro. Os demais caciques pe-
tistas, inclusive sua presidente, 
Gleisi Hoffmann, também esta-

vam presentes e foram alguns 
dos mais efusivos em aplausos 
diante do duríssimo discurso 
de Moraes tendo Bolsonaro 
como destinatário.
 A pit bull do PT, men-
tiu em sua explanação na Câ-
mara dos Deputados, onde está 
sendo votado projeto de lei que 
anistia multas aplicadas pelo 
TSE aos desvios em campanha, 
pois, segundo levantamento do 
Idea Internacional (Instituto 
Internacional para a Democra-
cia e Assistência Eleitoral, na 
tradução para o português), 
173 países contam com a Justi-
ça para resolver conflitos rela-
cionados às disputas eleitorais.

Democracia de conveniência: cabeça máxima do PT expõe 
interesses de negar dívidas de campanha e ataca TSE

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

No dia seguinte Gleisi Hoffmann disse que sua palavra foi descontextualizada. Me engana 
que eu gosto e quer é dar calote em multas
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Empresário entrega para o Bahamas obra que
 abrigará o Atacarejo Bahamas, no Triângulo

 O prefeito de Pon-
te Nova, Wagner Mol Gui-
marães, recebeu na ter-
ça-feira, 26 de setembro, 
o sócio-proprietário do 
Bahamas Supermercados, 
Jovino Campos Reis. No 
gabinete do Prefeito esta-
va o presidente do Sindi-
comércio de Ponte Nova, 
Afonso Mauro Pinho Ribei-
ro Tim, que ocupa o cargo 
de secretário municipal de 
Planejamento e Desenvol-
vimento Econômico.

 O encerramento 
das comemorações dos 
150 anos da Irmandade 
do Hospital de Nossa Se-
nhora das Dores aconte-
ceram último dia 21 de 
setembro (quinta-feira), 
com a procissão saindo 
da Matriz de São Sebas-
tião carregando imagem 
de Nossa Senhora das Do-
res em direção ao HNSD, 
acompanhada pela Cor-
poração Musical Santíssi-
ma Trindade. Já no HNSD, 
foi celebrada uma missa 

 Carlos Jovino Cam-
pos veio assinar contrato 
com o empresário ponte-
-novense Emerson Guima-
rães Leite, que em tempo 
recorde construiu as ins-
talações da nova unidade 
em Ponte Nova, o Atacarejo 
Bahamas no Bairro Triân-
gulo. Emerson Memé agra-
deceu o apoio técnico da 
Prefeitura para possibilitar 
a antecipação do cronogra-
ma de obras. 
 Carlos Jovino disse 

campal no estacionamen-
to do Instituto de Oncolo-
gia Miguel Bartolomeu.
 A missa campal 
foi celebrada pelo padre 
Luiz da Paixão, pároco da 
Matriz de São Pedro (Pal-
meiras), vigário episcopal 
da Região Mariana Leste e 
concelebrada pelos padres 
José Afonso de Lemos e 
Fernando Paulo dos San-
tos, das paróquias de São 
Sebastião (Centro Histó-
ria) e Santíssima Trindade 
(Bairro Triângulo).

que o Atacarejo Bahamas 
vai gerar cerca de 100 em-
pregos diretos e que a inau-
guração está prevista para 
28 de novembro. O Prefeito 
ofereceu a estrutura do CVT, 
bem próxima ao Bahamas 
Supermercados no Bairro 
Palmeiras, para as entrevis-
tas de seleção de funcioná-
rios. Afonso Mauro Pinho 
Ribeiro Tim observou que 
com esse empreendimento, 
somado ao programa muni-
cipal de cessão de lotes para 

 Além deles, 
também participaram o 
padre Marcelo de Cas-
tro, vigário paroquial da 
Matriz de São Sebastião; 
cônego João de Souza, 
colaborador da paróquia 
de São Pedro; padre Luiz 
Carlos dos Santos, páro-
co da Paróquia de São 
José, em Oratórios; padre 
João Duarte, pároco de 
Rio Doce, e o padre José 
Geraldo da Silva, vigário 
de Rio Jequeri.
 “A missa foi um 

empresas, sobe para 280 a 
estimativa de geração de no-
vos empregos em 2023.
 Também estive-
ram presentes na reunião 
o engenheiro civis e pós-
-graduado em Meio Am-
biente, Bruno Oliveira do 
Carmo, assessor do Gabi-
nete, a secretária munici-
pal de Governo, Sandra Re-
gina Brandão Guimarães e 
a esposa de Emerson Gui-
marães Leite Memé, Célia 
Regina Coelho Leite.

momento marcante, de 
agradecimento pelas 
bênçãos e proteção de 
Nossa Senhora das Do-
res ao longo desses 150 
anos. O nosso pedido à 
nossa protetora é para 
que Ela continue nos 
abençoando, para que 
possamos seguir a nos-
sa missão de zelar pela 
saúde de Ponte Nova 
e região!”, manifesta a 
direção, o corpo clínico, 
Mesa Administra e Prove-
doria da IHNSD.

 Depois de vários ofí-
cios enviados ao Poder Execu-
tivo e exaustivas reuniões com 
a secretária de Educação, Keila 
Lacerda, a presidente do Sind-
serp (Sindicato dos Servido-
res Municipais e Autarquias e 
Ponte Nova), Tia Denise (Deni-
se Aparecida Moura) anuncia 
para a próxima segunda-feira, 
02 de outubro, às 14h30min, 
no Plenário João Mayrink da 
Câmara de Ponte Nova (CDI), 
reunião como objetivo de des-
travar o Projeto de Lei que con-
tinua sem solução.
 A reunião contará 
com as presenças do presiden-
te da Câmara, Dr Wellerson 
Mayrink (PSB); a presidente do 
Sindserp, Tia Denise; a secretá-
ria de Educação e de Governo, 
Keila Lacerda e Sandra Regina 
Brandão Guimarães, respec-
tivamente; os secretários de 
Planejamento e Desenvolvi-
mento Econômico e de Gestão 
e Recursos, Afonso Mauro Pi-
nho Ribeiro Tim e Fernando 
Andrade, respectivamente; o 
Procurador Jurídico do Poder 
Executivo, Daniel Pavione.
 Segundo Tia Deni-
se, a direção do Sindserp e do 
Movimento #Ofundebénos-
so, liderado pela professora 
Dayanne Amâncio Cremonez, 
ainda aguardam respostas a 
vários questionamentos den-
tre eles: vencimento dos pro-
fissionais do Magistério para 
adequação ao Piso Nacional; 
procedimentos a serem adota-
dos em relação à insalubrida-

de; Vale-refeição; supressões 
de benefícios, como quinqu-
ênio, adicional por tempo de 
serviço e Férias prêmio e terço 
constitucional de férias dos 
professores.
 Recentemente o 
Sindserp obteve decisão da 
3ª Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça (TJ) que represen-
tou 01 (uma) conquista de 
extrema importância. A de-
cisão diz que o Poder Execu-
tivo, no exercício financeiro 
seguinte ao da publicação 
do acórdão do TJ, promova 
o envio à Câmara Municipal 
de Ponte Nova, Projeto de Lei 
que discipline os critérios de 
progressão, promoção e as-
censão na carreira dos servi-
dores públicos do magistério 
de Ponte Nova.

Plano de Cargos, Carreiras e Vencimentos 
do Magistério  continua em debate

A presidente do Sindserp, Tia Denise, promove 
intensa luta para aprovação do Plano de Car-
gos, Carreiras e Vencimentos do Magistério

Direção do Sindserp, secretários municipais e presidente da 
Câmara de Ponte Nova se reúnem para destravar o Projeto de Lei

O Prefeito Wagner Mol Guimarães e Emerson Guimarães Leite Memé assistem o sócio-proprie-
tário do Bahamas Supermercados, Jovino Campos Reis, assinando contrato para a operar, a 
partir de 28 de novembro, o Atacarejo Bahamas, que funcionará no Bairro Triângulo A construção do imóvel onde funcionará o Atacarejo Bahamas foi em tempo recorde

Público presente emocionou-se com a celebração da missa campal realizada no pátio 
do Instituto de Oncologia do HNSD

Padres lideram a procissão que levava a imagem de Nossa Senhora das Dores, a pa-
droeira/protetora da IHNSD

150 ANOS DA IHNSD
Procissão e missa campal encerram comemorações da 

irmandade do Hospital de Nossa Senhora das Dores
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Festival da Canção

 Foi um su-
cesso a 19ª edi-
ção do Festival 
da Canção de 
Rio Casca, que 
reuniu músicos 
de diversas cida-
des do País. No 
registro, os ven-
cedores com a 
Comissão Orga-
nizadora. Para-
béns, Rio Casca!

 O vereador Zé Roberto Júnior (Rede Susten-
tabilidade) com atuação constante na Câmara de 
Ponte Nova, teve que dar uma parada para sentir a 
paz e a alegria de ver o seu herdeiro e da sua esposa 
Renata: nasceu José Felipe no Dia da Árvore, 21 de 
setembro, no Hospital de Nossa Senhora das Dores, 
que completava 150 anos. Parabéns aos novos pais e 
saudações à nova vida!

 Ponte Nova recebeu no último final de sema-
na ilustres radialistas nascidos em Ponte Nova: Luís 
Carlos Silva (esq.) e Fernando Mansur (Barbosa), que 
fizeram sucesso absoluto em emissoras do Rio de Janei-
ro, com a Rádio Globo, Jornal do Brasil e Cidade. Luís 
Carlos e Fernando estiveram na casa do artista plástico 
Antônio Inácio Boneca e antes na sede da APAE (Asso-
ciação de Pais e Amigos dos Excepcionais).

Nasceu José Felipe

Visitas ilustres em Ponte Nova
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Presidente da Câmara de Ponte Nova 
defende projeto da Praça da Democracia
 Durante a reu-
nião da Câmara do dia 21 
de setembro, o presidente 
da Câmara, vereador Dr. 
Wellerson Mayrink (PSB), 
fez esclarecimentos sobre 
o investimento de mais 
de R$ 336 mil na Praça da 
Democracia que fica em 
área anexa à sede do Le-
gislativo ponte-novense, 
localizada na Avenida Dr. 
Cristiano de Freitas Cas-
tro, 74, Chácara Vasconce-
los, Bairro CDI.
 Ele defendeu que 
a transparência e o debate 
público são importantes 
para a democracia e a im-
prensa desempenha papel 
fundamental neste aspec-
to. Dr. Wellerson Mayrink 

 A falta de fiscaliza-
ção na proximidades das es-
colas e de atividades educa-
tivas por parte do Demutran 
(Departamento Municipal de 
Trânsito) foram criticadas 
pelo vereador Guto Malta. “A 
saída e a entrada de alunos 
dão um movimento e é pre-
ocupante. Organizar o trân-
sito para os alunos que che-
gam ou saem no Instituto 
Montessori. Eu estava lá no 
Celinho, do Mosteiro e vi o 
problema. Na hora que você 
mais precisa deles (agentes 
do Demutran) você não vê”, 
diz o vereador do PT.
 Já o vereador Emer-
son Carvalho (PBT) fez du-
ras críticas, na Câmara de 
Ponte Nova e nas redes so-
ciais, recentemente, à falta 
de acessibilidade e mobi-
lidade urbana em Ponte 
Nova, como falta de rampas 
de acesso, calçadas esbu-

(PSB) disse que é impor-
tante também que toda 
informação seja instru-
mento de construir enten-
dimento, não promover a 
desinformação, em espe-
cial no que se refere aos 
papéis desempenhados 
pelos poderes Executivo e 
Legislativo.
 O presidente es-
clareceu que o projeto de 
reforma e ampliação da 
Praça da Democracia – 
que recebeu críticas nos 
últimos dias – visa me-
lhorar a qualidade de vida 
dos habitantes de Ponte 
Nova e também viabilizar 
o acesso da população à 
sede do Poder Legislativo 
Municipal, contemplando 

racadas, semáforo sonoro 
e faixas elevadas de pedes-
tres. “É um absurdo. Ido-
sos, pessoas com deficiên-
cias, principalmente visual 
e cadeirantes tem dificulda-
des de andar nas ruas. E à 
noite, as rampas de acesso 
são impedidas por carros 
que estacionam e não são 
incomodados”, disse Emer-
son Carvalho, que é líder do 
Poder Executivo.
 Em sua fala na 
Palavra Livre da Câmara, 
Guto Malta disse,na semana 
passada, que a fiscalização 
quanto ao estacionamento 
rotativo é feita pelo Demu-
tran. Ele ressaltou que é 
necessário repensar no 
modelo do órgão de trânsi-
to de Ponte Nova e sugeriu 
campanhas educativas mais 
assertivas. Ele exemplificou 
como a educação no trânsi-
to vem sendo feita em Belo 

Vereadores mostram falta de acessibilidade nas 
ruas de Ponte Nova e fiscalização do Demutran

Dr. Wellerson Mayrink (PSB) defendeu o projeto que apresenta melhorias na Praça da Democracia

Guto Malta (PT) e Emerson Carvalho (PTB) reclamam de falta de rampas e de fiscalização e ações educativas do Demutran

Vereador Guto Malta (PT) criticou a falta de 
campanhas educativas por parte do Demutran

O PeTista disse também que vem recebendo reclama-
ções, pois os usuários das vagas para idosos não obe-
dece rotatividade, pois falta de fiscalização

Vereador Emerson Carvalho (PTB) e Everton Fontoura na rampa 
de acesso, construída pelo empresário de loja de telefonia móvel, 
na Avenida Dr. Otávio Soares

Motoristas não respeitam as rampas e estacionam atrapalhando a mo-
bilidade urbana

A3TV.BR

uma proposta que busca 
melhor utilização do es-
paço visando o interesse 
público.
 Dr. Wellerson 
Mayrink disse que a trans-
formação do local é 01 
(um) investimento válido, 
pois a praça enfrenta pro-
blemas de iluminação pre-
cária e é frequentemente 
utilizada para atividades 
ilícitas, como o consumo 
de entorpecentes. A me-
lhoria do espaço é de res-
ponsabilidade da Câmara 
e o projeto de reforma e 
revitalização foi apresen-
tado em reunião plenária 
e recebeu o apoio unâni-
me e diversos elogios de 
todos os vereadores.

Horizonte. “Lá estavam 
fazendo a campanha de 
conscientização, pedindo 
não tenha pressa, tenha 
paciência, para você não 
ser impaciente. Saiu para 
entregar a pizza, acabou 
entregando a vida. Então é 
essa abordagem”.
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB), que 
foi entrevistado pelo Líder 
Notícias na manhã de ter-

tacionamento seja, de fato, 
rotativo. “Alguém me falou: 
Guto, eles (idosos) chegam 
aqui na vaga às 08 horas 
da manhã e saem às 05 
horas da tarde’”. Quer di-
zer, só eles ficam na vaga”, 
completou.
 Em sua entrevista, 
o vereador Emerson Car-
valho (PTB) afirmou que 

ça-feira, 26 de setembro, 
em Palmeiras, foi elogiado 
por Guto Malta (PT), autor 
de projeto de lei que deu 
origem ao Programa de Edu-
cação para ao Trânsito. Em 
Palmeiras, Emerson Carva-
lho (PTB) onde mostrou a 
iniciativa do proprietário da 
loja da Claro, Everton Fon-
toura, que reformou todo o 
piso dos passeios em frente 
a loja e ainda construiu a 
rampa de acesso que fica em 
frente a faixa de pedestres 
na Avenida Dr. Otávio Soa-
res, em frente ao jardim da 
Praça Cid Martins.
 “Não, não só jo-
vens que estão morrendo 
com as motos não, pesso-
as, idosos, que também 
são atropelados”, salientou 
Guto Malta (PT), afirmando 
que os parlamentares muni-
cipais não são contra o esta-
cionamento prioritário para 
idosos. Mas é necessário 
que haja fiscalização e o es-

atitudes como a Everton 
Fontoura deveriam servir de 
exemplo para que outros co-
merciantes façam o mesmo 
e serve de alerta para que o 
Poder Executivo coloque em 
prática o “Plano de Mobili-
dade Urbana” que prevê to-
das obrigações para uma ci-
dade apropriada para a vida 
de pedestres e motoristas.
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Depois da crise na saúde, Viçosa pode ter 
Hospital Universitário com 150 leitos

Pró-reitor de Assuntos Comunitários, Bruno David Henriques, deputado federal Rodrigo de Castro 
(União Brasil), ministro Camilo Santana e o reitor da UFV, Demetrius David da Silva

 No meio da crise 
da saúde, com ameaça de 
fechamento do Hospital São 
João Batista, Viçosa debateu 
em Brasília possibilidade 
de implantação de um Hos-
pital Universitário. O reitor 
Demetrius David da Silva 
e o ministro da Educação 
Camilo Santana (PT) deba-
teram na quinta-feira, 21 de 
setembro viabilidade de im-
plantação do Hospital Uni-
versitário da UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa). Ele 
seria gerido pela Empresa 
Brasileira de Serviços Hos-
pitalares (EBSERH), que é 
vinculada ao Ministério da 
Educação (MEC), com 150 
leitos e orçamento anual de 
R$ 225 milhões.
 Na audiência solici-
tada pelo deputado federal 
Rodrigo de Castro, o reitor 
entregou ao ministro ofício 
com uma breve contextua-
lização da UFV e do muni-
cípio de Viçosa, destacando 
especialmente a expansão 
da UFV na área de saúde e a 
importância do trabalho da 
instituição no atendimen-
to à população da cidade 
e região. No ofício, o reitor 
elencou uma série de razões 
que levaram a UFV a solici-
tar ao MEC a implantação 
do hospital. Dentre elas, a 

 Depois do fecha-
mento de 19 leitos de CTI 
(Centro de Terapia Intensivo) 
no Hospital São João Batis-
ta, falta de atendimento de 
Urgência e Emergência no 
Hospital São Sebastião, tam-
bém em Viçosa, a situação do 
atendimento atingiu níveis 
altos, com pessoas da Cida-
de Universitária buscando 
atendimento em Ponte Nova, 
superlotando o Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho.
 Esta situação provo-
cou a editoria do Líder Notí-
cias e o Programa Vicente de 
Freitas, da Rádio Montanhesa 
670 Khz que buscaram mais 
informações com a vereadora 
Suellen Fisioterapeuta (PV), 
que trabalha no HAG. Ela con-
cedeu entrevista a Vicente 
de Freitas na tarde de ontem 
(28/09).
 “A situação se agra-
va mais ainda, pois o atendi-
mento na atenção básica de 
Ponte Nova é falha. As UBS 
(Unidade Básica de Saúde) 

crise na saúde hospitalar, 
que afeta gravemente a po-
pulação de toda a região; a 
necessidade de formação 
dos cursos da área de saúde 
e afins da Universidade; e os 
prejuízos educacionais, com 
o fechamento dos progra-
mas de residência em áreas 
estratégicas para o SUS (Sis-
tema Único de Saúde), como 
radiologia e diagnóstico por 
imagem, anestesiologia e 
cirurgia geral, por falta de 
estrutura.
 O ministro Camilo 
Santana (PT) autorizou que 
a EBSERH faça o estudo 
preliminar para a viabilida-
de de implantação do Hos-
pital Universitário da UFV. 
Essa autorização vai ao 
encontro do pedido que o 

não recebem tratamento ade-
quado, inclusive com preca-
riedade física como é o caso 
da UBS do Passa Tempo (leia 
mais na página 10)”, disse-
Suellenn Fisioterapeuta (PV).
 Atualmente, a cida-
de de Viçosa tem apenas 06 
(seis) leitos de CTI e Ponte 
Nova não tem capacidade 
para a demanda daquela ci-
dade. “Pela pactuação regio-
nal não temos que atender 
pessoas daquela microrre-
gião, a não ser pacientes da 
área da oncologia que iam 
para Muriaé. A situação em 
Ponte Nova é extremamente 

reitor já havia feito, em um 
encontro virtual, ao presi-
dente da Empresa Brasilei-
ra de Serviços Hospitalares, 
Arthur Chioro, na segunda-
-feira, 18 de setembro.
 A reunião com o 
ministro foi um desdo-
bramento da conversa do 
professor Demetrius com 
Chioro, da qual participa-
ram ainda o pró-reitor de 
Assuntos Comunitários, 
Bruno David Henriques, 
e o deputado Rodrigo de 
Castro. O reitor também 
abordou a possibilidade 
de a UFV assumir uma es-
trutura já existente, como 
a do Hospital São João Ba-
tista, que tem qualidade e 
poderia ser repassada para 
a Universidade.

grave, pois mais de 68% dos 
buscam atendimento deve-
riam ser atendidos nas UBS”, 
disse a vereadora.
 A vereadora Suellen 
Fisioterapeuta (PV) que está 
em seu primeiro mandato (foi 
eleita em 2020) aproveitou 
para alertar a população que 
a situação da COVID-19 come-
ça a preocupar, pois já houve 
internações. “As pessoas que 
não se vacinaram ou que não 
completaram o ciclo vacinal 
devem procurar os postos e 
tomar a vacina. COVI-19 não 
acabou. A doença existe e 
mata”, disse.

 A secretaria mu-
nicipal de Saúde e os 
parceiros, Universidade 
Federal de Viçosa (UFV), 
Associação de Proteção 
aos Animais e o Corpo de 
Bombeiros Militar, fize-
ram a captura de 07 (sete) 
cães em situação de rua 
no campus universitário, 
entre os dias 21 e 26 de 
setembro.
 Os animais captu-
rados estão sob a respon-
sabilidade da Secretaria 
Municipal de Saúde, na 
Unidade de Vigilância de 
Zoonoses (UVZ). Eles fo-
ram vacinados contra a 
raiva e submetidos ao con-
trole de ectoparasitas, por 

técnicos da UFV, vacina-
ção V10 e feita a coleta de 
amostras para detecção de 
Leishmaniose.
 Após o resultado 
dos exames e constatado 
que os animais recolhidos 
estejam aptos para serem 
adotados, a UVZ dispo-
nibilizará visitas, previa-
mente agendadas de se-
gunda-feira a sexta-feira, 
pelo telefone (31) 3874-
7695, para aqueles que 
interessarem na adoção 
responsável. Não serão 
permitidas visitas aos ca-
nis, antes dos resultados 
dos exames, por medida 
de segurança sanitária e 
controle de zoonoses.

Cães apreendidos serão 
colocados para adoção após 

controle de zoonoses

Suellenn Fisioterapaeuta (PV) mostra intensa preocupação 
com a fragilidade no atendimento da saúde em Ponte Nova

Cães resgatados foram fotografados pela vereadora Marly Coelho, ativista da causa animal de Viçosa

Radialista Vicente de Freitas entrevista a vereadora Suellenn Fisioterapeuta (PV) no estúdio da Rádio 
Montanhesa 670 Khz

Reunião em Brasília solicitada pelo deputado federal Rodrigo de Castro 
promove encontro do ministro da Educação com o reitor da UFV
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Ações ambientais incluem plantios 
e distribuição de mudas em Ponte Nova

 Maria de Lourdes 
Santos, a popular Baiana, 
moradora na Vila Oliveira, 
vinha solicitando do Poder 
Executivo, via secretaria 
municipal de Meio Am-
biente, a realização, com 
urgência, da limpeza do Ri-
beirão Vau Açu, pois após 
as cheias do Rio Piranga, 
ficou muito entulho e terra 
depositados, assoreando 
o seu leito e impedindo a 
passagem do curso d’água, 
provocando o mau cheiro,
 proveniente de 
esgoto que é despejado in 
natura, por ligações clan-
destinas. O medo de Baiana 
era o início do período chu-

 A empresa Zona 
da Mata Mineração (ZMM) 
teve parte de suas ativi-
dades de exploração de 
magnetita embargada pela 
Supram (Superintendência 
Regional de Meio Ambien-
te) Zona da Mata, em Ubá, 
após constatação de irregu-
laridades. Após veiculação 
da notícia em Ponte Nova e
Viçosa, a empresa emitiu 
uma nota de esclarecimen-
to, negando a existência de 
crimes ambientais.
 O embargo das ca-
vas 3 e 4 foi motivado por 
supostos crimes ambien-
tais, incluindo desmata-

voso e o possível transbor-
damento, podendo afetar 
os imóveis locais. Ela nos 
informou que a limpeza se 
iniciou na semana passada 

mento ilegal de mata nativa, 
expansão da Área Direta-
mente Afetada (ADA) sem 
licenciamento e disposição 
de rejeitos em cava sem au-
torização. Em nota, a empre-
sa contestou as autuações 
feitas pela Supram Zona da 
Mata alegando discordância 
das alegações e afirmando 
que todas as questões estão 
sendo tratadas no âmbito 
administrativo.
 A ZMM destacou 
que o processo não en-
volve acusações criminais 
ou civis relacionadas a 
crimes ambientais, “pois 
sempre mantivemos uma 

(23/09) e que está muito 
emocionada com o atendi-
mento. Enfatizou que sua a 
palavra tem força! Ela ain-
da exibiu o requerimento 

relação amistosa e de co-
laboração com todos os 
órgãos reguladores da 
atividade mineradora e, 
como prática comum, os 

protocolado na Prefeitura 
de Ponte Nova, em agosto 
de 2023.
 A situação do 
assoreamento do Ribei-
rão Vau Açu e sua sujeira 
com entulhos e esgoto 
curso d’água que atraves-
sa os bairros Vila Oliveira 
e Santa Tereza (Gavetão) 
é recorrente há mais de 
40 anos desde sua cana-
lização (1980) e depois 
da colocação de concreto 
em seu leito, em 2006. O 
problema é agravado pelo 
desbarrancamento das 
marges do Ribeirão Vau 
Açu: ausência de mata ci-
liar acima da área urbana.

agentes ambientais fre-
quentemente realizam fis-
calizações em empreen-
dimentos com potencial 
impacto ambiental”.

Maria de Lourdes Santos, a Baiana, solicitou e teve seu pedido atendido para o desassorea-
mento do Ribeirão Vau Açu, na Vila Oliveira

Área minerada da ZMM Mineração abrange 02 (dois) municípios: Teixeiras e Pedra do Anta

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O Dia da Árvore 
ou Festa Anual das Árvores 
foi comemorado em Ponte 
Nova, com plantios e dis-
tribuição de mudas de *ár-
vores nativas e frutíferas 
produzidas no viveiro de 
mudas do Parque Natural 
Municipal Tancredo Neves, 
localizado na zona rural do 
município de Ponte Nova 
conhecido por Passa-Cinco.
 A última ação da 
Semam aconteceu na sexta-
-feira, 22 de setembro, quan-
do alunos da Escola Estadual 
Coronel Cantídio Drumond, 
realizaram plantio na área 
externa da escola que fica 
na Rua Felisberto Leopoldo, 

em um novo levantamento 
de 2019, dessa vez feito pela 
empresa Green São Paulo, 

283, no Bairro Santa Tereza 
(Gavetão). No 1º dia, 20 de 
setembro, foram distribuí-
das 500 mudas de árvores 
na sede da Semam, que fica 
Avenida Mário Martins de 
Freitas, saída para Rio Casca.
 No mesmo dia fo-
ram plantadas 03 (três) mu-
das de pau d’alho, na mata 
ciliar Rio Piranga, em área 
do Atac Atacado Central, 
Triângulo: parceria editoria 
do Líder Notícias, com a 
Bartofil Distribuidora.
 (*) No ano de 2015, 
em uma pesquisa divulgada 
pela revista Nature, estima-
-se que possuía 432 árvores 
para cada ser humano. Já 

hoje possui apenas 61 árvo-
res por habitante.

Bereco (Eduardo Dias Januário) dá o primeiro banho de água na muda de pau d’alho plantado 
na mata ciliar do Rio Piranga, em área anexo ao Atac Atacado Central

Semam atende moradora da Vila Oliveira e realiza limpeza 
no Ribeirão Vau Açu, que estava assoreado e com mau cheiro

ZMM Mineração nega irregularidades em área de 
mineração nas cidades de Teixeiras e Pedra do Anta

 Os vereadores 
Marcos Fialho (sem par-
tido) e Daniel Cabral (PC-
doB), vice-presidente da 
Câmara de Vereadores 
de Viçosa retomaram a 
discussão sobre o aterro 
sanitário na cidade. os 
parlamentares municipais 
fizeram duras críticas críti-
cas à gestão realizada pelo 
SAAE (Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto), o equi-
valente ao DMAES de Pon-
te Nova. O tema é recorren-
te desde 2021.
 O vereador Mar-
cos Fialho (sem partido) 
apresentou dados de ar-
recadação de ICMS (Im-
posto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços) 
Ecológico no município 
de Viçosa, mostrando que 
a média de arrecadação 
entre 2014 e 2020, era de 
R$ 135.000,00 por ano. 
Ele afirmou que de 2021 a 
2023, o município arreca-
dou R$ 1.000,00 por ano, 
o que significa uma perda 
anual de R$ 134.000,00.

 Em comparação 
aos municípios da micror-
região, Viçosa possui a me-
nor arrecadação de ICMS 
Ecológico, disse em 19 de 
setembro o vereador Mar-
cos Fialho (sem partido). 
Além disso, mostrou que, 
no recorte de 2021 a 2024, 
o aterro sanitário recebeu 
cinco Autos de Infração, 
totalizando R$ 585.798,92, 
e deixou de arrecadar R$ 
407.102,32 de ICMS.
 Daniel Cabral (PC 
do B), vice-presidente do 
Legislativo Viçosense, deu 
continuidade ao assunto 
reforçando o alto valor das 
multas, responsabilizando 
e criticando severamente 
o ex-diretor do SAAE, Mar-
cos Nunes. Daniel Cabral 
Cabral ressaltou a gravida-
de da situação e a descre-
veu como uma calamida-
de pública. Isso porque o 
município, dentro das cir-
cunstâncias, e de acordo 
com o vereador, terá que 
mandar o lixo para outra 
cidade partir desta sema-
na de setembro.

Viçosa recebe o menor valor 
de ICMS Ecológico na região: 

comentam vereadores

Aterro Sanitário de Viçosa foi multado 05 vezes em 02 anos mais de meio milhão de reais

DIA DA ÁRVORE
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Mês Mundial da Doença de Alzheimer

MAL DE ALZHEIMER: O QUE É?
 Com muitos es-
tudos encaminhados, in-
felizmente a “Doença de 
Alzheimer” ainda não pos-
sui tratamento e nem cura, 
por isso, o mês (setembro) 
mundial da Doença de Al-
zheimer torna-se ainda 
mais importante. Essa é 
uma doença caracterizada 
como crônica, pois quem 
recebe seu  diagnóstico 
convive com ele diaria-
mente.
 O Alzheimer é do-
ença neurodegenerativa 
que também pode ser cha-
mada de mal de Alzheimer. 
Doença com evolução, 
sendo que o paciente que 
é diagnosticado com ela 
vai perdendo, aos poucos, 
certas funções do cérebro, 
como aquelas que tratam 
de sua memória, de suas 
habilidades linguísticas, 
de sua habilidade de pen-

 Organizado anual-
mente e em âmbito mun-
dial pela Alzheimer’s Di-
sease International (ADI 
), a campanha 2023 traz 
o tema “Nunca é cedo de-
mais, nunca é tarde de-
mais”, visando sublinhar 
o papel fundamental da 
identificação dos fatores 
de risco e da adoção de 
medidas proativas para re-
duzir, atrasar e potencial-
mente até prevenir o apa-
recimento da demência.
 O tema escolhido 
para 2022 teve a intenção 
de seguir o de 2021 em 
que foi debatido os sinais 
dealerta e sobre receber o 
diagnóstico, e foi focado 
em conhecimento sobre 
a doença no pós-diagnós-

samento abstrato e até 
mesmo de sua capacidade 
de cuidar de si mesmo.
 Isso acontece por-
que há um problema no 
cérebro relacionado ao pro-
cessamento de proteínas. 
Se antes essas proteínas 
eram utilizadas e elimina-
das de forma devida, agora 
seus restos ficam entre os 
neurônios. Por serem tóxi-
cos, esses pedaços de pro-
teína acabam fazendo com 
que os neurônios parem de 
funcionar da forma correta.
 Dependendo da 
região do cérebro onde o 
neurônio para de atuar 
é que o paciente passa a 
perder determinadas fun-
ções. Se isso acontece no 
hipocampo, por exemplo, 
é a memória do paciente 
que é afetada. O Alzheimer 
não tem cura, mas podem 
ser usados medicamentos 

tico e a necessidade de 
apoio que pessoas com a 
doença e seus familiares 
e cuidadores necessitam: 
“Conhecer a Demência, 
Conhecer a Doença de 
Alzheimer”.
 No Brasil, além 
de também acompanhar 
a campanha mundial, 
no dia 21 de setembro é 
celebrado o Dia Nacio-
nal de Conscientização 
da Doença de Alzheimer, 
data instituída pela Lei nº 
11.736/2008 e a luta pela 
aprovação da Lei Nacio-
nal de Cuidado Integral 
às Pessoas com a Doença 
de Alzheimer e Outras De-
mências (PL 4364/2020) 
segue viva.
 O principal ob-

para tratar certos sinto-
mas, como a agressividade. 
Além disso, pode evoluir 
para outra condição, como 

jetivo do Projeto de Lei 
apresentado pelo Sena-
dor Paulo Paim (PT-RS) é 
facilitar a comunicação, 

a demência.
 O Alzheimer tem 
esse nome em homenagem 
ao neurologista alemão 

apoiar pesquisas médi-
cas e estimular o Estado, 
através do Sistema Único 
de Saúde (SUS), a apoiar o 

Alois Alzheimer, que foi o
primeiro médico a descre-
ver a patologia, com seus 
sintomas e detalhes.

desenvolvimento de trata-
mentos, medicamentos e 
garantir acesso a direitos 
e cuidados.

Alzheimer: um diagnóstico que atinge o paciente e toda a família

Para Sempre Alice é um filme com a atriz Julianne Moore, que interpreta uma professora de Harvard que se descobre com o Mal de Alzheimer, precocemente 
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Pontilhão de Ferro de Ponte Nova é 
alvo de vândalos com pichações

 Na edição 559, 
a vereadora Marilda da 
Silva (PSB) propôs a 
reforma do Pontilhão 
de Ferro, bem público, 
tombado pelo Conselho 
do Patrimônio Cultural 
e Histórico de Ponte 
Nova, ainda na época 
da gestão do Prefeito 
Taquinho Linhares, que 
ousou mandar pintá-lo, 
depois de décadas de 
abandono. Nova pintu-
ra e pequena reforma 
aconteceu em 2015, 
pelas mãos do secretá-
rio de Cultura e Turis-
mo, Emerson de Paula 
(2013-2016). E agora? 
(O Pontilhão de Ferro 
foi inaugurado em 05 
de junho de 1910).
 Parece até que 
os vândalos de plan-
tão ouviram a Marilda 
da Silva e picharam o 
Pontilhão no último fi-

monumentos públicos 
é considerada crime e 
prevê pena de deten-
ção de 03 (três) meses 
a 01 (um) ano, e mul-
ta. Caso o imóvel seja 
tombado, há um agra-
vante na pena e ainda, 

nal de semana. E nem 
se preocuparam que lá 
existe uma câmara de 
videomonitoramento. 
Conforme prevê o arti-
go 65 da lei 9.605/98 
(Lei dos Crimes Am-
bientais), pichação em 

se forem mais de uma 
pessoa praticando, 
pode ser considerado 
associação criminosa.  
 (Veja matéria 
especial sobre o Pon-
tilhão de Ferro, na 
próxima edição).
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Vereadores querem complemento de iluminação 
e calçamento na comunidade Laje do Piranga

Emerson Carvalho (PTB) critica falta igualdade 
de fiscalização em eventos públicos e privados

Vereador elogia secretária da Educação, mas 
cobra respostas concretas do Poder Executivo

a todos, de maneira que, 
mesmo com a ausência de 
dados exatos sobre algum 
questionamento realizado, 
o que deveria ser feito é 
tentar o estabelecimento 
de atos contínuos com a 
população.
 O vereador referia-
-se a resposta dada ao ofí-
cio 503/2023, relativo ao 
requerimento 164/2023, 
aprovadas pelo plenário da 
Câmara protocolada quan-
do foi perguntado quantas 
crianças estão atualmente 
na lista de matricula nas 
creches da cidade. Além de 
não mencionar o número 
de crianças estão na fila de 
espera, não apresentou ne-
nhuma documentação so-
bre quais creches possuem 

rios e acho isto importante, 
mas eu preciso entender 
porque existe esta diferença 
de tratamento. Porque as 
festas públicas e na rua não 
são fiscalizadas”, disse ele.
 Na tarde de 28 de 
setembro de 2023, chegou à 
redação “Nota de Repúdio” 
assinada por Comissários do 
Juizado da Infância e Juven-
tude: “Os Agentes Voluntá-
rios de Proteção da Infância 
da Comarca vêm manifestar 
seu repúdio à fala do vere-
ador Emerson Carvalho em 
seus dizeres na Palavra Li-
vre da Câmara Municipal de 
Ponte Nova”.
 Eles ainda disseram 
que o vereador Émerson Car-
valho (PTB) não procurou os 
Comissários de Menor para 

P.F.G descatou os Comissá-
rios de Menor que foram 
obrigados a chamar a Polícia 
Militar, que confeccionou 
B.O (Boletim de Ocorrência).

100 metros de calçamento, 
tipo bloquete de cimento, 
na comunidade rural Laje 
do Piranga. Os moradores 
se propõem a realizar mu-
tirão para a implantação 

mais crianças na fila.
 A Semed indicou 
somente que ampliou o 
número de vagas, mas não 
disponibilizou os locais. 
“infelizmente dificulta a 

do calçamento.
 Em relação à res-
posta que recebeu em da 
Semam da inexistência da 
nascente na comunidade 
rural Vale Azul, ele disse: 

informação à população 
que necessita da localiza-
ção, para poder levar seus 
filhos, local mais próximo 
de casa”, disse Wagner Go-
mides (PV).

“Fiz o papel como fiscali-
zador e membro da Comis-
são de Defesa do Meio Am-
biente e de olhos voltados 
para aqueles que degrada 
o meio ambiente".

 É sobre enfileirar 
palavras. Cansado. Antes 
talvez uma certa inocência 
missivista me avigorava a 
remeter colossais miude-
zas da minha cidade. Que-
ro dizer que aprendi que 
sobre o nada não se pode 
querer escrever tudo. Não 
dá mais.
 Observo apenas 
que o elevador chegou no 
meu andar e em instan-
tes me levará ao início da 
jornada urbana. Nos vere-
mos mais tarde no sentido 
oposto a caminho da jor-
nada do lar. Descer e subir 
numa elevada consciên-
cia operária. Para mim é o 
que basta.
 O que posso con-
tar? Nada. Alguma crítica? 
Não. Tudo é normal de-
mais. Não é novidade que 
aqui não tenha nada. Mas 
talvez aqui tenhamos uma 
novidade que é o próprio 
nada ser uma crítica bem 
elaborada da mesmice do 
tudo. Talvez.
 Está claro, estou 
decido, que não quero 
mais escrever. Mas não 
posso também declinar a 
um convite emblemático 
que doa tal oportunidade 
ao escritor de dizer que ele 
não mais escreverá.
 O que vejo é cego 
de palavra. O que escuto 
é mudo de palavra. E ago-
ra me atento e dedico-me 
apenas ao invisível.
 A descrição do 
invisível requer a mais 
concreta imaginação. É ne-
cessária ainda mais imagi-
nação por parte do leitor 

na empreitada de decodifi-
car a escrita do invisível.
 Não é nada. Não 
temos nada. Tudo é pri-
mário e se apequena no 
amadorismo. Uma arte 
fomentada a fim do fim. 
A quantas imbecilidades 
me prestei com a arma do 
papel mirada na ponta da 
caneta. Conclui que nos-
sa natureza é de afazeres 
mais burocráticos na or-
dem de distribuir mercado-
rias, vender suínos, erguer 
consórcios imobiliários, 
financiar condomínios...
 Ali está o invisí-
vel. Operam-se as engre-
nagens da gana sem ter o 
próximo como propósito e 
as ausências fluem: arte, 
cultura, educação. Mas não 
tenho nada a dizer sobre 
isso. Só quero hoje me fun-
dir ao homem comum.
 (*) Costa Melo 
é músico e compositor, 
além de fotógrafo de arte. 
É articulista convidado do 
Líder Notícias.

(*) Costa Melo

 O vereador Wag-
ner Gomides (PV), duran-
te o uso da palavra livre, 
Parabenizou a secretaria 
municipal de Educação 
(Semed), que, por meio do 
Departamento de Educa-
ção Inclusiva realizou 6ª 
Jornada do Setembro Azul, 
com o tema “Uma Escola 
para Todos e para Cada 
Um”, que ocorreu na Escola 
Municipal Dr. José Mariano, 
em Palmeiras, no dia 23 de 
setembro.
 Por outro lado, 
ainda ela questionou as 
respostas do Poder Execu-
tivo ao Legislativo ponte-
-novense. Wagner Gomides 
(PV) disse que as respostas 
são insuficientes, e que es-
tas devem estar acessíveis 

 Na última reunião 
da Câmara de Ponte Nova, 
em 25 de setembro, o verea-
dor Emerson Carvalho (PTB) 
criticou a atuação dos Co-
missários de Menor de Ponte 
Nova que fiscalizam apenas 
festas privadas e não as fes-
tas públicas.
 Ele citou recentes 
eventos acontecidos em Pon-
te Nova, com os da praça de 
Palmeiras que não existe fisca-
lização, mas quando são reali-
zados as festas privadas (como 
a Villa Country) a situação 
muda e todos eles (os Comis-
sários de Menor) estão lá.
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) disse 
que o que ele quer é igualda-
de. “Eu sei que os Comissá-
rios de Menor são voluntá-

saber o que aconteceu no dia 
23 de setembro, no Parque 
de Exposições, com a festa 
do Villa Country, quando o 
promotor da festa, o senhor 

 O vereador Antô-
nio Carlos Pracatá (MDB) 
solicitou ao Poder Exe-
cutivo complementação 
de iluminação pública na 
Avenida Custódio Silva, 
na margem direita do Rio 
Piranga, no trecho entre a 
foz do Ribeirão Vau Açu e a 
Ponte Seca. Outra solicita-
ção foi a reforma do telha-
do do PSF do Passa Tempo, 
pois no ano passado (2022) 
destinou o valor de R$ 40 
mil da sua Emenda Posi-
tiva: “até a presente data 
nada ocorreu”.
 Já o vereador Ju-
quinha Santiago (Avante) 

O vereador Wagner Gomides (PV) elogia área de Educação Inclusiva, mas critica respostas 
insuficientes sobre vagas em creches

Vereadores Antônio Carlos Pracatá (MDB) e Juquinha Santiago (Avante) apresentaram solicitações em 25 de setembro

Vereador Emerson Carvalho (PTB) criticou fiscalização de Comissários de Menor que reagiram 
com Nota de Repúdio
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 Viçosa completa 
neste sábado, 30 de setem-
bro, 152 anos de emanci-
pação política e adminis-
trativa. Para comemorar a 
Cidade Universitária terá o 
fim de semana de shows no 
Corredor Cultural da Esta-
ção Hervé Cordovil e desfile 
cívico-militar. As apresen-
tações terão início às 19 
horas desta sexta-feira, 29 
de setembro, com a Banda 
Charme, seguida da Banda 
Mega Mix, às 21 horas.
 A agenda se esten-
de até domingo, 1º de ou-

 Reconhecida in-
ternacionalmente por sua 
obra “Quarto de despejo”, 
Carolina Maria de Jesus 
(1914-1977) é conhecida 
no Brasil como a mulher 
negra, pobre e favelada 
que conseguiu realizar o 
sonho de tornar-se escri-
tora, tendo sua obra tra-
duzida em 13 idiomas e 
vendido mais de 100 mil 
exemplares.
 Nascida em Sa-
cramento, Minas Gerais, 

 O prefeito de Ouro 
Preto, Ângelo Oswaldo, 
e dezenas de convidados 
participaram da inaugu-
ração da escultura intitu-
lada Pepita II. A cerimô-
nia aconteceu ainda na 
segunda quinzena deste 
mês de setembro. A arte é 
do artista Sérgio Machado 
e foi instalada de forma 
definitiva no trevo de Ouro 
Preto. A escultura é mais 
um ponto turístico para os 
visitantes e moradores do 
município. A obra foi es-

tubro, com destaque para 
shows musicais de samba 
e funk. No dia 30 de setem-
bro, Dia da Cidade, a partir 
das 8 horas, após o hastea-
mento das bandeiras, acon-
tece o tradicional desfile 
cívico-militar com estudan-
tes das escolas de Viçosa, 
alunos do Centro Experi-
mental de Artes, entidades 
filantrópicas, clubes de ser-
viços, viaturas, antigomo-
bilismo, frota municipal e 
Tiro de Guerra, finalizando 
com apresentação do grupo 
Amigos da Viola.

mãe solo, catadora de 
papel e moradora da 1ª 
favela de São Paulo, a Ca-
nindé, Carolina Maria de 
Jesus escrevia a sua histó-
ria e a de outros morado-
res da favela em cadernos 
que recolhia no lixo. Eram 
relatos sobre a miséria, 
a fome, o preconceito de 
quem tem a voz silenciada 
diariamente e a dignidade 
subtraída a cada vez que 
precisa retirar do lixo o 
seu sustento.

colhida por meio do edital 
Arte em Aço, lançado pela 
Gerdau em 2021 em co-
memoração aos 120 anos 
da companhia e doada a 
Ouro Preto.

Viçosa completa 152 anos com 
extensa agenda de shows e atividades

Carolina Maria de Jesus: 
uma brasileira inspiradora

Ouro Preto ganha obra de arte com 
30 toneladas e 12 metros de altura

A obra de arte causa espanto pela altura e peso

Carolina Maria de Jesus e seus filhos criados na Favela Canindé, em São Paulo

 Miguel de Cervan-
tes (1547-1616) era escritor, 
dramaturgo e poeta espa-
nhol, autor de Dom Quixote 
de La Mancha, obra-prima 
da literatura universal. Cer-
vantes foi considerado o 
precursor do Realismo na 
Espanha. Miguel de Cer-
vantes Saavedra nasceu em 
Alcalá de Henares, no dia 
29 de setembro de 1547.
 Estudou em sua 
terra natal, em Valladolid 
e Madri. Em 1563 a família 
foi morar em Sevilha, onde
estudou gramática e latim 
com padres jesuítas. Nessa 
época conheceu o teatro de 
Lope de la Rueda, de quem 
recebeu influência.
 Em 1569 alistou-
-se no exército, partindo no 

ano seguinte, como solda-
do, para a Itália e partici-
pando, em 7 de outubro de 
1571, da vitoriosa batalha 
naval de Lepanto contra 
os turcos, em que saiu gra-
vemente ferido e perdeu o 
movimento da mão esquer-
da com um tiro.
 Em 1605 foi pu-
blicada a primeira parte 
do livro "Dom Quixote" 
(EL Ingenioso Hidalgo don 
Quijote de la Mancha), que 
teve aceitação imediata e 
06 (seis) edições no mes-
mo ano do lançamento. 
Escrevendo e tratando de 
negócios, Cervantes leva 
uma vida próspera em sua 
casa em Valladolid junto 
com sua família. Em 1.606 
muda-se par Madri.

 A obra “Dom Qui-
xote” teve um sucesso tão 
grande que, em 1614, surge 
01 (uma) falsa segunda par-
te de Dom Quixote assinada 
por Avellaneda. Em 1615, 
Cervantes publica a 2ª par-
te de Dom Quixote. A obra 
foi difundida em toda parte 
até se tornar o mais lido ro-
mance em todo o mundo por 
crianças e adultos.
 Ao escrever a 
obra, Miguel de Cervan-
tes pretendia ridicularizar 
os livros de cavalaria, que 
gozavam de imensa popu-
laridade na época. A obra 
impressiona por sua feição 
realista. A ação principal do 
romance gira em torno das 

03 (três) incursões feitas 
pelo protagonista por terras 
da Mancha, de Aragão e de 
Catalunha.
 O personagem Dom 
Quixote é um pequeno fidal-
go castelhano que perdeu a 
razão pela leitura assídua 
dos romances de cavalaria 
e pretendia imitar seus he-
róis prediletos. Envolve-se 
numa série de aventuras.
 Na primeira série 
de suas aventuras imaginá-
rias, Dom Quixote fez-se ar-
mar cavaleiro pelo proprie-
tário de um albergue e leva 
consigo seu escudeiro, o po-
bre camponês “Sancho Pan-
ça”, que se deixara atrair 
pelas miragens do cavaleiro.

No dia 29 de setembro nascia o autor de 
Dom Quixote, escritor Miguel de Cervantes

Vida literária de Miguel de Cervantes

Dom Quixote e Sancho Pança, estátua na Praça de Espanha - Madri

Banda Charme abre as comemorações dos 152 anos de Viçosa, a partir das 19 horas 
de hoje (29/09)
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Gaeco Zona da Mata deflagra Operação 2ª fase da Operação Ressonância 
com mandado de busca e apreensão no Hospital São João Batista, de Viçosa

MPT destina recursos para bombeiros de 
Coronel Fabriciano: aquisição de viaturas e EPIs

 O Ministério Público 
deflagrou na manhã de 21 de 
setembro, a 2ª fase da “Ope-
ração Ressonância”, com o 
objetivo de apurar desvios 
de dinheiro público que de-
veria ser usado para custeiro 
do Hospital São João Batista, 
que já vive 01 (uma) crise 
sem precedentes, com fecha-
mento de 10 leitos de UTI, na 
cidade de Viçosa.
 Foram cumpridos 
mandados judiciais de busca 
e apreensão nos setores con-
tábeis da Fundação Assisten-
cial Viçosense, mantenedora 
do Hospital São João Batista, 
entidade privada sem fins lu-
crativos conveniada ao SUS 
(Sistema Único de Saúde). 
A operação é de responsabi-
lidade do Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Cri-
me Organizado (Gaeco) Re-
gional da Zona da Mata, em 
conjunto com a 1ª Promoto-
ria de Justiça de Viçosa e com 
as polícias Civil e Militar.
 Segundo o promotor 

 A Procuradoria do 
Ministério do Trabalho de 
Coronel Fabriciano destinou 
R$2.022.000,00 para aqui-
sição de 03 (três) unidades 
de Resgate, 04 (quatro) uni-
dades de Moto Resgate, 08 
(oito) kits de Equipamentos 
de Proteção Individual (EPI) 
para Moto Resgate e 02 (dois) 
drones com o objetivo de 
atender à demanda do Vale 
do Aço e garantir todas as 
condições necessárias à exe-
cução do serviço na região. 
A entrega dos equipamentos 
aconteceu na semana passa-
da, quando foi inaugurada a 
nova sede do 5º Pelotão do 
Corpo de Bombeiros, de Co-
ronel Fabriciano. 

de Justiça, Breno Costa da 
Silva Coelho, coordenador 
do Gaeco Zona da Mata, que 
tem sede em Visconde do 
Rio Branco, existem indícios 
dando conta da participação 
de funcionários e ex-funcio-
nários do hospital na prática 
dos desvios investigados, in-
clusive com a manipulação 
do sistema de controle finan-
ceiro e contábil da fundação.
 Ainda segundo o Ga-
eco Zona da Mata, em 2019, 

 A sede do 11º Bata-
lhão de Bombeiros Militar 
em Ipatinga é responsável 
pela coordenação das ati-
vidades em 12 municípios. 
Já as unidades de Coronel 
Fabriciano e Timóteo são 

o Hospital São João Batista 
também foi vítima de desvios 
de recursos públicos, no im-
porte de R$ 729.365,10. Na 
ocasião, 01 (uma) servidora 
foi denunciada pelo Minis-
tério Público pela prática de 
114 crimes de peculato, que 
prevê pena de 02 (dois) a 12 
anos de prisão, além do pa-
gamento do valor subtraído, 
acrescido da cobrança de R$ 
500 mil, a título de dano mo-
ral coletivo.

responsáveis por 03 muni-
cípios cada. "Com a aquisi-
ção destas viaturas e equi-
pamentos serão atendidos, 
aproximadamente 550 mil 
habitantes da região do 
Vale do Aço" detalha o pro-
curador do Trabalho que 
viabilizou a destinação, Tu-
lio Mota Alvarenga.
 A destinação re-
sulta de Ação Civil Pública 
(ACP) ajuizada pelo Mi-
nistério Público do Traba-
lho que tramitou perante 
a Justiça do Trabalho de 
Coronel Fabriciano – MG 
em razão de explosão de 
grandes proporções ocor-
rida em estabelecimento 
local em 2018 que atingiu, 
pelo menos, 37 trabalha-
dores, dentre empregados 
próprios e terceirizados, os 
quais foram hospitalizados 
em razão do acidente.

Com novas viaturas para os bombeiros o atendimento no Vale do Aço será mais abrangente

 Após a interposi-
ção de recurso por parte do 
Ministério Público, o Tribu-
nal de Justiça concedeu tu-
tela provisória de urgência, 
em 20 de setembro, para 
determinar que a Samarco, 
a Vale, aBHP Billiton do Bra-
sil e a Fundação Renova ini-
ciem, em 30 dias, as obras 
de restauração da Capela 
Nossa Senhora das Mercês, 
localizada em Bento Rodri-
gues, Distrito de Mariana, 
que foi destruído pela Lama 
da Samarco, em 05 de no-
vembro de 2015.
 A Promotoria de 
Justiça de Defesa do Patri-
mônio Cultural de Mariana 
interpôs o recurso contra 
decisão de primeira instân-
cia, que havia indeferido o 
pedido, que mostrou que o 
mau estado da Capela das 
Mercês decorre exclusiva-
mente do rompimento da 
Barragem do Fundão.

 O MP argumentou 
que além dos tremores de 
terra provocados pelo im-
pacto da lama e outros im-
pactos da força destrutiva do 
rejeito, a capela se encontra 
isolada em decorrência do 
trágico rompimento, impe-
dindo a comunidade de dar 
manutenção como vinha fa-
zendo há séculos.
 Segundo parecer 
técnico, o templo religioso 
inaugurado no século XVIII 
encontra-se em estado bas-
tante precário, necessitando 
de obras urgentes para evitar 
sua ruína. A casa de orações 
de Bento Rodrigues apresen-
ta fragilidade na estrutura, 
apodrecimento de peças de 
madeira, infiltrações, dete-
rioração de forros, deforma-
ção de paredes e evolução 
de trinca no piso do altar. A 
decisão judicial estipulou 
multa diária de R$ 50 mil em 
caso de descumprimento.

Justiça determina restauração da Capela 
Nossa Senhora das Mercês no Distrito 

Bento Rodrigues, em Mariana

 O Conselho Regio-
nal de Fisioterapia e Terapia 
Ocupacional (Crefito) da 4ª 
Região, com jurisdição no 
estado de Minas Gerais, di-
vulgou o edital nº 1/2023, 
para a recomposição de seu 
quadro funcional celetista. 
Se você pensa em participar 
do novo concurso Crefito 4, 
fique atento, porque as ins-
crições terminam em 10 de 
outubro de 2023.
 As inscrições devem 
ser realizadas exclusivamente 
pelo site do Instituto Consul-
plan. São 188 colocações pro-
fissionais. Desse quantitativo, 

08 (oito) vagas são imediatas, 
com 02 (duas) reservadas 
para pessoas negras e 180 são 
cadastros de reserva.
 Como formas de 
seleção, haverá a aplicação 
de provas escritas (objetivas 
e discursivas). A prova obje-
tiva trará 40 questões sobre 
língua portuguesa, noções de 
informática, noções de direi-
to constitucional e adminis-
trativo e conhecimentos do 
respectivo cargo. A aplicação 
será no dia 26 de novembro 
de 2023, juntamente com a 
prova discursiva, na cidade 
de Belo Horizonte.

Capela Nossa Senhora das Mercês sofreu com abalos provocados pela Lama da Samarco, em 2015
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Dois assassinatos em 12 horas: adolescente 
de Ponte Nova foi assassinada em Viçosa

Pode ter sido uma emboscada armada pela amiga como forma de vingança, após divulgação de fotos íntimas

Viçosa. O veículo foi in-
terceptado por 02 (dois) 
homens em 01 (uma) mo-
tocicleta de grande porte 
e cor escura. Armados e 
determinados, eles força-
ram a adolescente a sair 
do carro e, sem piedade, 
abriram fogo contra ela.
 Ana Vitória dos 
Santos Viana, estava com 
01 (uma amiga), que é 
suspeita de ter armado a 
emboscada para matá-la. A 
Polícia Militar disse para a 
imprensa que as 02 (duas) 
se desentenderam dias an-
tes do crime, pois a ado-
lescente assassinada teria 
divulgado fotos íntimas da 

 Na segunda-feira, 
25 de setembro, a Polícia 
Militar registrou em Viçosa 
02 (dois homicídios) em 
um intervalo de 12 anos. O 
primeiro assassinato ocor-
reu durante a madrugada, 
no Bairro União (Morro do 
Café) embora o corpo da 
vítima só tenha sido des-
coberto por volta das 05 
horas. O homem foi encon-
trado morto após ser alve-
jado por disparos de arma 
de fogo.
 Já o segundo homi-
cídio do dia foi registrado 
às margens da MGC 120, no 
Bairro Novo Silvestre, onde 
01 (uma) jovem de 17 anos 
foi morta a tiros por volta 
das 16 horas. Testemunhas 
informaram aos policiais 
que 02 (dois) criminosos 
que estavam em 01 (uma) 
uma motocicleta dispararam 
e acertaram a homem na ca-
beça e no tórax e fugiram.
 No caso da me-
nor, Ana Vitória dos San-
tos Viana, de Ponte Nova, 
as informações dão conta 
que ela estava a cami-
nho da casa de 01 (uma) 
amiga em Teixeiras, após 
solicitar 01 (um) carro 
de aplicativo, partindo do 
Bairro Santo Antônio em 

amiga para o namorado. No 
entanto, na segunda-feira, 
25 de setembro, a suspeita, 
também de 17 anos, cha-
mou a amiga para ir nada 
em 01 (uma) piscina na ci-
dade de Teixeiras.
 De acordo com 
informações da Polícia Mi-
litar, Ana Vitória já havia 
sofrido, anteriormente, 
grave agressão na cidade 
de Ponte Nova, onde foi 
atingida por um disparo 
de arma de fogo em seu pé, 
no final de 2022.
 Em declarações à 
imprensa de Viçosa, os mi-
litares informaram a des-
coberta de que a suspeita 

tem um relacionamento 
amoroso com 01 (um) dos 
homens que atirou em Ana 
Vitória. Ela foi apreendida 
e levada para a Delegacia 
de Polícia Civil onde pres-
tou depoimento sobre o 
caso. A Adolescente morta 
também havia registrado 
um B.O contra o ex-namo-
rado no dia 20 de abril des-
te ano. A situação é inves-
tigada e ainda não se sabe 
se ele também tem relação 
com a morte da garota. Os 
criminosos continuam sol-
tos, mas as polícias Militar 
e Civil mantêm equipes em
permanente diligência 
para encontrá-los.

Ana Vitória dos Santos Viana foi assassinada impiedosamente na frente 
da “amiga”, que pode ter armado emboscada

O Bairro Novo Silvestre na entrada de Viçosa foi o palco do assassinato

Ação policial prende homens suspeitos 
de tráfico de droga e armas nas 02 cidades

prenderam 01 (um) ho-
mem por posse ilegal de 
arma de fogo e ameaça ao 
seu vizinho. Segundo os 
militares, o homem, que 
não teve a idade revelada, 
disse que teve desenten-
dimento com o vizinho 
há um tempo atrás e que, 
após nova discussão, o 
homem mostrou a arma 
que estava em sua cintura 
para o vizinho.
 Com essas in-
formações, a polícia foi 
até a casa do suspeito e 
encontrou, com ele, uma 
espingarda. Ele foi preso 
por posse ilegal de arma 
e encaminhado para a 
Delegacia de Polícia Civil 
de Coimbra.

 Operação da Po-
lícia Militar resultou na 
prisão de 02 (dois) ho-
mens apontados como 
responsáveis pelo tráfico 
de drogas em Canaã, na 
tarde de sexta-feira pas-
sada, 22 de setembro. A 
ação teve como alvo as 
residências dos 02 (dois) 
indivíduos, onde foram 
apreendidos 02 (dois) 
menores; 03 (três) armas 
de fogo, buchas de maco-
nha, dinheiro, material 
para dolagem de drogas 
e pés de maconha planta-
das de latas de tinta.
 Em Coimbra cida-
de vizinha do município 
de Viçosa, também na úl-
tima sexta-feira, 22 de se-
tembro, policiais militares 

Drogas e armas apreendidas em Canaã, pela Polícia Militar

COIMBRA/CANAÃ

Gaeco Zona da Mata tem apoio da Polícia 
Civil para executar mandado de busca e 

apreensão no Hospital São Januário
 A 4ª Promotoria de 
Justiça de Ubá, a Coordena-
doria Regional das Promoto-
rias de Justiça de Defesa da 
Saúde da Macrorregiao Sani-
tária Sudeste e o Gaeco (Gru-
po de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organiza-
do), regional Zona da Mata, 
órgão do Ministério Público. 
Com sede em Visconde do 
Rio Branco, realizaram na 
segunda-feira, 25 de setem-
bro, operação conjunta nas 
dependências do Hospital 
São Januário, em Ubá.
 Com apoio da Polí-
cia Civil, a ação teve por ob-
jetivo cumprir mandado de 
busca e apreensão expedido 
pelo Vara Criminal da comar-
ca de Ubá, para a arrecada-
ção de prontuários médicos 
de pacientes submetidos a 
possíveis cirurgias eletivas 

na entidade hospitalar, no 
princípio do ano de 2021, 
momento em que havia veda-
ção expressa de realização de 
procedimentos não urgentes, 
em decorrência da pandemia 
da COVID-19.
 A vedação estabele-
cida pelo secretaria de estado 
de Saúde, de Minas Gerais, 
tinha por objetivo, não so-
mente garantir a segurança 
dos pacientes submetidos 
a procedimentos cirúrgicos 
nas entidades hospitalares 
em âmbito estadual, evitan-
do-se a contaminação pelo 
coronavírus, mas, também, 
possibilitar o controle dos 
estoques dos medicamentos 
do denominado "kit-intu-
bação", os quais, conforme 
apurado, àquele momento, 
apresentavam oferta escassa 
no mercado.

 Uma (01) adolescen-
te de 17 anos foi apreendida 
na terça-feira, 26 de setem-
bro, à tarde, transportando 
04 (quatro) barras de crack 
em carro de aplicativo de via-
gem. O veículo foi abordado 
por militares do 11º Batalhão 
de Polícia Militar, de Manhua-
çu, na BR-262, no Bairro Pon-
te da Aldeia.
 As barras de crack es-
tavam acondicionadas numa 

caixa de papelão no porta-
-malas do carro. Ato seguinte 
a guarnição da Polícia Militar 
deteve o homem e apreendeu 
a menor, que foram levados 
para a Delegacia Regional de 
Polícia Civil, de Manhuaçu. A 
abordagem ao veículo na re-
gião da Ponte da Aldeia cha-
mou a atenção de motoristas 
e comerciantes no trecho da 
rodovia federal.

Adolescente de 17 anos 
transportava 04 barras de 

crack em táxi por aplicativo

Print da foto foi obtida em reportagem do canal de notícias Portal Caparaó

UBÁ
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Assaltantes do Posto Touro Sentado são 
presos, com apreensão de drogas e arma

Ladrão de posto de gasolina é armado com facas

até o posto de combustível. 
Sobre o crime, ele informou 
que chegando ao posto de 
combustível foi surpreendi-
do quando o homem desceu 
da motocicleta e sacou uma 
arma de fogo, tipo revólver, 
anunciando o assalto, ren-
dendo 02 (dois) frentistas e 
levaram 01 (uma) arma de 
fogo e quantia de R$250,00.
 Durante o registro 
da ocorrência, já no Quartel 
da Polícia Militar em Santo 

sistema informatizado, foi 
verificado que havia man-
dado de prisão expedido 
pela Justiça para pren-
dê-lo. Vale ressaltar que 
o homem foi o responsá-
vel pelo roubo a posto de 
combustível ocorrido na 
Avenida Felipe Nacif, em 
17 de setembro de 2023, 
dentre outros crimes 
contra o patrimônio. Ele 
foi preso e encaminhado 
para a Delegacia Regional 
de Polícia Civil.

 Um (01) dos envol-
vidos num roubo praticado 
no dia 20 de setembro, no 
Posto Touro Sentado, situ-
ado na margem direita da 
Rodovia MG 329, próximo 
da Usina Jatiboca, foi de-
nunciado à Polícia Militar 
quando estava na condução 
da motocicleta utilizada 
por ele e seu comparsa na 
Praça Francisco Luís Pinto 
Moreira, Centro, Santo An-
tônio do Grama.
 Durante o rastre-
amento, após a denúncia 
recebida no dia 22 de setem-
bro, às 18h37min. os milita-
res mantiveram o patrulha-
mento pelas estradas locais 
indo na direção de Santo 
Antônio do Grama, quando 
viram 01 (uma motocicleta) 
sem placa de identificação, 
semelhante a que foi utiliza-
da no roubo.
 O homem abordado 
confessou que no dia 20 de 
setembro, enquanto se en-
contrava no centro da cidade 
de Santo Antônio do Grama, 
o homem de 45 anos, teria 
lhe pedido que o levasse 

 Na noite de sá-
bado, 23 de setembro, as 
equipes da Polícia Militar, 
durante patrulhamento, 
visualizaram indivíduo 
em atitude suspeita na 
Rua Francisco Fialho, no 
Bairro Baixada. Por cau-
sa da atitude do homem, 
foi realizada abordagem e 
durante as buscas, foram 
localizadas na cintura do 
homem, 37 anos, 02 (dois) 
facas grandes.
 Em consulta ao 

Antônio do Grama, os poli-
ciais receberam a informa-
ção de que o comparsa do 
crime também seria foragido 
da Justiça e teria sido visto 
na Rua Helcy Dutra, onde foi 
preso. Na sequência, os mi-
litares confirmaram a exis-
tência de mandado de prisão 
expedido contra ele.
 O homem confir-
mou a prática do assalto 
ao Posto Touro Sentado, 
ocorrida no dia 20/09, in-
formando onde escondeu a 

arma do crime, que foi en-
contrada numa residência 
existente na propriedade 
rural onde ele trabalha. Em 
sua residência os milita-
res apreenderam 03 (três) 
barras médias de maconha 
e pequena porção. Em seu 
quarto, os militares encon-
traram, também mochila 
semelhante a utilizada no 
roubo. Os assaltantes foram 
presos e conduzidos para a 
Delegacia de Polícia Civil de 
Santo Antônio do Grama.

Facas encontradas com o ladrão do posto de gasolina

Drogas, arma e outros materiais apreendidos com os 02 (dois) assaltantes

Menor de 14 anos mata jovem de 
22 anos em Senador Firmino, mas 

é preso no dia seguinte
 A Polícia Mili-
tar, após a ocorrência de 
assassinato que vitimou 
Claudilaine Teixeira La-
cerda, 22 anos, em Sena-
dor Firmino, cidade é ba-
nhada pelo Rio Piranga, 
distante 99 quilômetros 
de Ponte Nova, iniciou 
rastreamento objetivando 
a prisão do autor, logran-
do êxito a quinta-feira, 21 
de setembro, na cidade de 
Rodeiro. As diligências fo-
ram conduzidas abrangen-
do as cidades de Senador 
Firmino, Ubá e Rodeiro.
 Durante as diver-
sas ações realizadas nessas 
localidades, as equipes da 
Polícia Militar obtiveram 
informações indicando que 
o suspeito, adolescente de 
apenas 14 anos de idade, 
havia se deslocado para o 
município de Rodeiro, onde 
estava escondido. Quando 
chegaram, o menor perce-
beu e tentou fugir, pulando 
entre várias residências, 
mas foi alcançado e deti-

do. O menor detido possui 
histórico de envolvimento 
com o tráfico de drogas.
 Além do menor, 
outras 02 (duas) pessoas, 
sendo elas 01 (uma) mu-
lher de 37 anos e 01 (um) 
homem de 20 anos, foram 
presas por favorecimento 
pessoal, já que o auxiliaram 
na fuga.

Claudilaine Teixeira Lacerda morreu nas 
mãos de adolescente, de apenas 14 anos

MANHUAÇU

 A Polícia Militar re-
cuperou no município de Pau-
la Cândido, na tarde da última 
sexta-feira, 22 de setembro 
a motocicleta que havia sido 
roubada em Viçosa no dia 
18 de setembro de 2023, 01 
(uma) Honda NXR Bros 160. 
A motocicleta foi encontrada 
durante varredura em área de 
mata na estrada que liga Paula 
Cândido a Airões.

 A ação eficaz da 
Polícia resultou na recupe-
ração do veículo, que estava 
escondido na mata. Após a 
descoberta, a motocicleta foi 
removida para o pátio cre-
denciado do Detran-MG para 
as devidas providências. O 
proprietário da moto, que ha-
via sido vítima de roubo, será 
notificado sobre a recupera-
ção do seu veículo.

Motocicleta roubada em Viçosa 
é recuperada em Paula Cândido
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Copa Ponte Nova de futebol de Campo entra na 2ª rodada
 Transcorre neste 
final de semana, a 2ª roda-
da da Copa Ponte Nova de 
futebol de campo, com a re-
alização de mais 02 (dois) 
jogos. No dia 30 de setem-
bro, sábado, às 16 horas, no 
Estádio Dr. Otávio Soares 
jogam a S.E. 1º de Maio x 
E.C Barralonguense. No dia 
1º de outubro, em Alvinó-
polis, entram em campo as 
equipes do Independente 
E.C x Pontenovense F.C.
 Na semana passa-
da aconteceram os jogos da 
1ª rodada do certame. A S.E 
1º de Maio venceu em casa, 
com facilidade, a Socieda-
de Esportiva Piedademse 
(Piedade de Ponte Nova), 
por 4 x 1. Em Barra Longa, 

 Dirigentes de equi-
pes rurais, de distritos e po-
voados de Ponte Nova, reu-
niram-se na segunda- feira, 
dia 25 de setembro, na sede 
do Centro Municipal de Es-
portes, Lazer e Cidadania, 
para debater e decidir a 

 A manhuaçuense 
Livia Rhodes, de 22 anos, 
sagrou-se bicampeã do 
Svenska Mästerskapen, 
campeonato nacional de 
Jiu-jitsu, disputado na ci-
dade Malmö, sul da Suécia, 
no último fim de sema-
na (23/09 e 24/09). Ela 
também venceu em 2022, 
quando foi a única estran-
geira a ganhar o torneio.
 “O Nacional é o 
campeonato de jiu-jitsu 
mais importante da Sué-
cia e ser uma pessoa de 
Manhuaçu, que ganhou o 
título pela 2ª vez, podendo 
representar a cidade e a 
minha equipe aqui no país 

o E.C Barralonguense não 
tomou conhecimento do 
atual bicampeão da compe-
tição ao golear o Ponteno-
vense F.C por 5 x 2.
 A Copa Ponte Nova 
é promoção da Liga Munici-

realização da Copa Ponte 
Nova de Futebol de Várzea, 
Ruralzão 2023.
 Segundo o orga-
nizador do certamente, o 
secretário de Esportes, La-
zer e Juventude (Semej).
Representantes de 11 equi-

é muito importante pra 
mim”, destacou Lívia Rho-
des, dizendo que as pessoas 

pal de Desportos de Ponte 
Nova, dirigida pelo empre-
sário do transporte, Zé Luiz 
da Eureka. Os jogos tem sido 
acompanhados pela equipe 
do Futebol Show da Rádio 
Montanhesa 670 Khz.

pes marcaram presença e 
esperava-se a confirmação 
de participação até o dia 
de ontem, 28 de setembro. 
O Ruralzão 2023 terá início 
em 22 de outubro, dentro 
das comemorações do ani-
versário de Ponte Nova.

estão conhecendo o nome 
de Manhuaçu por meio de 
triunfos no Jiu-jitsu.

Começam em 02 de outubro os 
Jogos Estudantis de Ponte Nova
 Terão início na 
segunda, feira, dia 02 de 
outubro, nas dependências 
da Escola Municipal José 
Maria da Fonseca (Colé-
gio Municipal), os Jogos 
Estudantis de Ponte Nova 
(JEPON) com a realização 

de jogos de basquetebol 
masculino e feminino, nas 
faixas etárias de 12/14 anos 
e de 15/17 anos.
 Respeitado o re-
cesso de 09 a 13/10, o JE-
PON voltará à disputa a 
partir de 16 de outubro, no 

Ginásio do Esporte Clube 
Palmeirense com jogos de 
futsal masculino e femini-
no, na categoria de 12 a 14 
anos. O JEPON é realização 
da secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej), de Ponte Nova.

Bernardo Freitas entrega troféu a atletas do JEPON, sendo aplaudido pelo professor de Educação Física e treinador das categorias de base da S.E 
1º de Maio, Rafael Pacheco

A cidade de Barra Longa tem representante na Copa Ponte Nova: E.C Barralonguense

Lívia Rhodes é bicampeã nacional da Suécia, com destacada atuação no Jiu-jitsu

Dirigentes das equipes das comunidades rurais reunidas no CMELC

Times da zona rural de Ponte Nova 
preparam-se para o Ruralzão 2023

Atleta de Manhuaçu é campeã 
nacional de Jiu-jitsu, na Suécia
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 Os Jogos da Ju-
ventude foram realizados 
em Ribeirão Preto (SP) e 
região. É a primeira vez 
que o evento é realizado 
no interior de São Paulo. 
A competição, organizada 
pelo Comitê Olímpico do 
Brasil (COB), reuniu cerca 
de 04 (quatro) mil atletas 
com até 17 anos, que estu-
dam em escolas públicas 
e privadas dos 26 estados 
brasileiros, além do Distri-
to Federal.
 As cidades de Pon-
te Nova estiveram repre-

esportivo para essa faixa 
etária de até 17 anos. Fo-
ram 18 modalidades olím-
picas, com 03 (três) que in-
gressaram no programa de 
competições esse ano, que 
é o triatlo, tiro com arco e 
esgrima, além de, natação, 
atletismo, judô. São 18 mo-
dalidades que reuniu os 
melhores atletas jovens de 
todo o Brasil", disse Daniel 
Santiago, coordenador geral 
dos Jogos da Juventude.

sentadas em várias cate-
gorias, mas 02 (duas) são 
meninas atletas, ambas 
do Sub-17: a estudante Ga-
briele Dias Santiago, do Co-
légio Polivalente, de Ponte 
Nova, no taekwondo, e a 
atleta Júlia Gabriele Braz, 
do Projeto CRIA, de Ora-
tórios, no lançamento de 
disco. Ambas foram cam-
peãs do Jogos Escolares de 
Minas Gerais (JEMGs), em 
Uberaba, no período de 02 
a 08 de agosto.
 "Os Jogos da Ju-
ventude são o maior evento 

 O Brasil se ga-
rantiu na Olimpíada de 
Paris 2024, na França, 
após vencer o Japão, 
na manhã de domingo 
passado, 24 de setem-
bro, no torneio Pré-
-Olímpico realizado 
Japão. Jogando no Gru-
po B, faz companhia à 
Turquia, que também 
carimbou passaporte 
para a França.
 Em cada um 
dos grupos do Pré-O-
límpico, 08 (oito) se-
leções se enfrentaram 
em turno único, no es-
quema "todos contra 
todos". As -02 (duas) 
melhores de cada gru-
po confirmaram clas-
sificação. Além das 

brasileiras e das tur-
cas, outras 04 (quatro) 
seleções também se 
classificaram para o 
torneio olímpico.
 O torneio Pré-
-Olímpico masculino 
começa a ser disputa-
do a partir de hoje, 29 

de setembro. Assim 
como no feminino, são 
03 (três) países-sede. 
O Brasil joga em casa, 
no Rio de Janeiro, no 
Grupo A. O primeiro 
duelo é contra o Catar, 
no dia 30, domingo.

Júlia Gabriele Braz, representou a cidade de Oratórios, nos Jogos da Juventude

Gabriele Dias Santiago é moradora do Bair-
ro Rasa, em Ponte Nova

Seleção Olímpica de vôlei feminino está classificada para os Jogos de Paris

Brasil consegue classificação no vôlei 
feminino para as Olimpíadas de Paris

Meninas atletas de Ponte Nova e Oratórios 
estiveram nos Jogos da Juventude, em Ribeirão Preto


